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Девятик лассник школы 
№1519 Артём Зыков побе-
дил на Всероссийском тех-
нологическом фестивале 

«Робофест». В нём приняли уча-
стие ребята со всей России.

— Артём занимается робото-
техникой третий год, и это уже не 
первая его победа в соревновани-
ях, — рассказал «СЗ» преподава-
тель информатики и робототех-
тики Андрей Полещенков. — Но 
в этом году фестиваль проходил  в 
онлайн-формате, и ребятам при-
шлось выступать на новой для них 
онлайн-платформе.

Соревнования проходили два 
дня. Школьники должны были 
написать программу управления 
роботом и уложиться в условлен-
ное время.

— В финале пришлось поволно-
ваться, так как поставленную зада-
чу я не проработал при подготовке, 

— признаётся Артём. — Робот дол-
жен был обвести по кругу предме-
ты и убрать их с игрового поля. Тем 
не менее я справился с заданием за 
15 минут, ближайший соперник — 
за 30, остальные ребята вообще не 
справились.

Робототехника — не единствен-
ное увлечение Артёма. Уже девять 
лет он занимается народными 
танцами, любит исполнять «Ка-
линку». Но поступить мечтает в 
МИФИ, чтобы изучать програм-
мирование и робототехнику. 

Ирина ЛЬВОВА

новости округа

За неделю в округе прои-
зошло 17 пожаров, погиб-
ших и пострадавших нет

В Северном Тушине 
горела квартира

Сообщение о пожаре в 
квартире в доме 14, корп. 
2, на улице Героев Панфи-
ловцев поступило вечером. 
Прибывшие пожарные опе-
ративно потушили пламя, 
причины возгорания уста-
навливаются.

В Строгине 
вспыхнул обед 
на плите

Около полудня начал-
ся пожар в квартире дома 
21, корп. 3, на улице Мар-
шала Катукова. Его причи-
ной стала забытая на плите 
кастрюля. С огнём жильцы 
справились своими силами. 

В Митине 
тушили авто

Ночью очевидцы сооб-
щили о возгорании маши-
ны, припаркованной у дома 
16, корп. 2, на улице Гене-
рала Белобородова. Огонь 
успел охватить значитель-
ную площадь автомоби-
ля, но прибывшие пожар-
ные сумели быстро его по-
тушить. Причины возгора-
ния выясняют.

Вера ШАРАПОВА

пожары

Школьник из Строгина стал победителем 
всероссийского «Робофеста»

Конкурсанты 
писали программу 

управления 
роботом

Тест вратаря 
сборной России 
по футболу 
Антона Шунина 
показал 
сомнительный 
результат 

Голкипер московского 
футбольного клуба «Дина-
мо» и сборной России по 
футболу Антон Шунин изо-
лирован у себя дома. Его тест 
на коронавирус показал со-
мнительный результат, хотя 
симптомов болезни у спорт-
смена нет. Об этом сообща-
ется на официальном сайте 
ФК «Динамо» (Москва).

«Самочувствие у Антона 
хорошее. Тесты остальных 
игроков и тренерского шта-
ба — отрицательные», — го-
ворится в сообщении.

О ситуации с результатами 
тестирования Шунина врачи 
«Динамо» известили тренер-
ский и медицинский штаб на-
циональной сборной России.

Вероника ГОРНОСТАЕВА

С 7 ноября все выделен-
ки города без исключения 
переходят на ежедневный 
режим.

С просьбами сделать 
это к властям неодно-
кратно обращались пас-
сажиры и общественные 
организации. Напом-
ним: раньше больше по-
ловины выделенок Мо-

сквы действовали лишь 
с понедельника по пят-
ницу.

Перевод на ежеднев-
ный режим осуществили 
просто: демонтировали 
таблички «Рабочие дни» 
(«молоточки»), висевшие 
под знаками, обозначав-
шими выделенную по-
лосу.

В СЗАО на ежедневный 
режим перешли выделен-
ки на Волоколамском, 
Звенигородском и Пят-
ницком шоссе, на про-
спекте Маршала Жукова 
и на улице Мнёвники. 

Штраф за незаконную 
езду по выделенке в Москве 
составляет 3 тыс. рублей.

Василий ИВАНОВ

Выделенки на Волоколамке 
и на проспекте Маршала Жукова 
начинают работать ежедневно

Сотрудники окружного 
Роспотребнадзора в ходе 
внеплановой проверки 
опечатали кальянную на 
Авиационной улице, на 
улице Свободы и на Хим-
кинском бульваре. 

— Заведения работали 
в нарушение указа мэра 
Москвы о запрете ку-
рения кальянов в обще-
ственных местах на фоне 
угрозы заражения коро-

навирусом, — сообщи-
ла главный санитарный 
врач СЗАО Татьяна Сав-
ченко.

Выявила проверка и 
другие нарушения. В ка-
льянных не соблюдался 
дезинфекционный ре-
жим, сотрудники нахо-
дились на рабочих местах 
без средств индивидуаль-
ной защиты, отсутство-
вали дезинфицирующие 

средства, бактерицид-
ные облучатели воздуха, 
не проводилась термоме-
трия работников.

По фактам нарушений 
составлены протоколы. 
Материалы направлены 
в суд для решения воп-
роса о приостановлении 
деятельности кальян-
ных.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Роспотребнадзор 
опечатал три кальянные в СЗАО

ЧП произо-
шло в доме на 
Та л л и н с к о й 
в Строгине. 
Мама двухлет-
ней девочки 
ненадолго вы-
скочила к со-
седке, а ма-
лышка закру-
тила дверной 
замок. Сооб-
разив, что она 
осталась вза-
перти, девочка 
от испуга на-
чала плакать. 
Матери ничего 
не оставалось, 
как звонить в 
службу спасе-
ния. На место 
выехали спа-
сатели городского По-
жарно-спасательного 
центра Москвы Михаил 
Барыбин, Вадим Грачёв 
и Надир Абумислимов.

— Когда мы приехали, 
ребёнок в квартире уже 
заходился в истерике, — 
говорит старший расчё-
та Михаил Барыбин. — 
Мы сразу начали рабо-
ту, старались делать всё 
как можно быстрее.

Пользуясь специ-
альными инструмен-
тами, спасатели через 
замочную скважину 
вскрыли дверь, не по-
вредив её. Мама и дочь 
бросились друг к дру-
гу! К счастью, с девоч-

кой всё было в порядке.
— Спасать людей, 

оказавшихся взаперти, 
приходится постоянно, 
— рассказывает Бары-
бин, — это и дети, и по-
жилые люди, которым 
из-за болезни бывает 
трудно передвигаться. 
Тревогу обычно бьют 
их родственники. 

Действовать правиль-
но спасателям помога-
ют продуманные алго-
ритмы и, конечно, опыт. 
Барыбин в службе спа-
сения уже 11 лет. Хобби 
у него тоже «боевое»: в 
свободное время он охо-
тится… на гусей.

Вера ШАРАПОВА

На Таллинской спасатели 
вызволили запертую 
в квартире девочку

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Артём Зыков занимается 
робототехникой уже третий год

По Пятницкому шоссе 
общественный транспорт 
едет свободно

Михаил Барыбин работает 
в службе спасения уже 11 лет
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 Строгинские вести 

Футболистки из Строгина пробились 
в молодёжную сборную России

О достижениях юных спортсменок рассказало электронное 
издание «Строгинские вести». Сразу три представительни-
цы футбольного клуба «Строгино» были вызваны на сборы 
в молодёжную сборную России. Приглашение получили Ана-
стасия Войвиченко и сёстры Карина и Марина Вис. 

Кстати, сам футбольный клуб «Строгино» недавно полу-
чил статус регионального центра подготовки спортсменов. 

 Хорошёво-Мнёвники

Лиса «по-соседски» забежала 
во дворы Хорошёво-Мнёвников

Жильцы дома, распо-
ложенного рядом с Се-
ребряным Бором, встре-
тили во дворе лису. Фо-
тографиями они по-
делились в соцсетях. 
Об этом случае напи-
сала интернет-газета 
« Хорошёво-Мнёвники».

«Будьте осторожны, 
лисы могут быть беше-
ными», — предупреди-
ли своих соседей оче-
видцы. По словам спе-
циалистов, при встрече 
с лисой нужно замереть и 
дождаться, когда она убе-
жит. Если лиса гуляет во дворе жилого дома или проникла 
в помещение, необходимо позвонить на общегородскую го-
рячую линию (495) 777-7777. 

 Районный масштаб

Неизвестные похитили ручку двери 
от кабинета руководства 
поликлиники на Пехотной

К руководителям поликлиники №115 на улице Пехотной 
просто так не попасть. С двери кабинета неожиданно про-
пала ручка. Об этом написало интернет-издание «Район-
ный масштаб». Новость журналисты почерпнули в район-
ных социальных сетях, где её обсуждали посетители лечеб-
ного учреждения.

Как пояснили корреспонденту в поликлинике, ручку с две-
ри администрации сняли неизвестные. Заявка на её замену 
уже подана. Администрация принесла пациентам извинения.

прочитано в районной газете

Со т р у д н и к 
«Почты Рос-
сии» Татьяна 
Купряшкина 
признана луч-

шим оператором почто-
вой связи в столице. Та-
тьяна живёт на улице На-
родного Ополчения и ра-
ботает на почте уже 15 лет. 

Начинала она с достав-
ки телеграмм. Потом ста-
ла оператором — прини-
мает и выдаёт ценные 
письма, посылки, банде-
роли, денежные перево-
ды. Сейчас Татьяну мож-
но увидеть в разных по-
чтовых отделениях СЗАО,  
ведь сотрудников мо-
бильной группы направ-
ляют туда, где постоян-
ные операторы в отпуске 
или на больничном. 

— Работать так инте-
ресно, ведь я сотрудни-

чаю с разными людьми, 
— говорит она. — А ещё 
мне нравится общаться с 
клиентами, помогать им.

Однажды в зале Татья-
на обнаружила сумку с 
забытой посылкой, доку-
ментами и даже ключами. 
Оператор нашла телефон 
клиента, позвонила и со-
общила о пропаже.

— Мужчина пришёл с 
коробкой конфет, долго 
благодарил нас, — вспо-
минает Татьяна. 

В финале конкурса 
«Московские мастера» 
участникам пришлось от-

ветить на 40 профессио-
нальных вопросов. Татья-
на справилась с этим всего 
за 12 минут. В числе про-
чего она должна была от-
ветить, можно ли отправ-

лять по почте пчёл. Ока-
зывается, да. Но только в 
специальной таре и с ве-
теринарным свидетель-
ством. 

Светлана БУРТ

Начинала Татьяна 
с доставки 
телеграмм

Редкого певчего кузнечика обнаружи-
ли специалисты Мосприроды в ланд-
шафтном заказнике «Долина реки 
Сходни в Куркино».

— Певчие кузнечики относятся к виду 
прямокрылых насекомых из семейства на-
стоящих кузнечиков и занесены в Крас-
ную книгу Москвы, — сообщили «СЗ» в 
пресс-службе Мосприроды. — Сейчас они 
заняты поиском надёжных мест для укры-
тия на зиму своих отложенных яиц.

Зимой сами кузнечики гибнут. Но 
спрятанные ими глубоко в почве яйца 

абсолютно не боятся холода и отлич-
но переживают даже самые низкие 
температуры. Личинки кузнечиков 
появляются весной, они похожи на 
кузнечиков, но гораздо меньше их и 
не имеют крыльев.

— Появление певчих кузнечиков 
в заказнике «Долина реки Сходни в 

Куркино» — это индикатор сохранно-
сти пойменных лугов, которые находят-
ся в этом природном парке, — подчер-
кнули в ведомстве.

Наталья АНОХИНА

На ул. Твардовского, вл. 
10, построят новое здание 
поликлиники для взрос-
лых на 750 посещений в 
смену. Как сообщил глав-
ный архитектор Москвы 
Сергей Кузнецов, проект 
уже согласован Моском-
архитектурой. 

Здание будет состоять 
из двух корпусов. В одном 
из них разместится травм-

пункт. Корпус самой поли-
клиники будет семиэтаж-
ным, на каждом этаже раз-
местится специализирован-
ное отделение, в том числе 
функциональной и лучевой 
диагностики, профилакти-
ки и реабилитации. 

Для отделки фаса-
дов поликлиники бу-
дут использованы плиты 
стеклофибробетона свет-
лого оттенка. 

Виктор ГРОМОВ

что построят
На улице Твардовского возведут поликлинику с травмпунктом

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш следующий вопрос:
На двух ветках метро — 
Таганско-Краснопресненской и 
Некрасовской — в рабочие дни 
на 50% снижена цена за проезд 
в два временных интервала: с 
момента открытия станции до 7.15 
утра и с 8.45 до 9.15. Вы будете 
пользоваться этой скидкой?

Варианты ответов:
 Обязательно. Чтобы добраться на 
работу, мне приходится 
пользоваться одной из этих веток. 
Теперь я сэкономлю.

 Хорошая идея. Жалко, что езжу на 
работу по другим веткам.

 Я вообще не пользуюсь метро

Жители округа охотно 
занимаются бегом ваше мнение

Сотрудница 
«Почты России» 
вернула клиенту 
забытую посылку

Татьяне Купряшкиной 
нравится общаться с клиентами

На каждом из семи этажей поликлиники 
разместится специализированное отделение

При встрече с лисой нужно 
замереть и дождаться, 
когда она убежит

В долине Сходни обнаружен 
редкий певчий кузнечик 

Насекомое занесено 
в Красную книгу 
Москвы

Пробежки на природе стали те-
мой нашего прошлого опроса, по-
сле того как Серебряный Бор, по 
версии Мосприроды, вошёл в топ-8 
мест столицы для пробежек. «А вы 
совершаете пробежки в Серебряном 
Бору?» — спросили мы наших чи-
тателей.

Как показал опрос, жители окру-
га в целом охотно занимаются бегом. 
Правда, лишь треть опрошенных 
(30%) бегают в Серебряном Бору. 
Но это и понятно: расстояния в сто-
лице огромные. Поэтому 50% опро-
шенных сообщили, что занимают-
ся бегом в ближайшем к дому парке. 
И лишь 20% принявших участие в 
опросе не занимаются бегом вовсе. 
А зря! Бег полезен для здоровья.
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П 
оскольку в Мо-
скве до 22 ноя-
бря продлевает-
ся дистанцион-
ное обучение для 

учеников 6-11-х классов,  до 
этой же даты приостановлен 
и льготный проезд учеников 
средней и старшей школы. А 
до 29 ноября закрыты учреж-
дения дополнительного обра-
зования.

Без введения 
строгого локдауна

Главная задача, которой 
руководствуются городские 
власти, остаётся прежней — 
замедление темпов распро-
странения коронавируса без 
введения строгого локдауна. 
Перевод старшеклассников на 
удалёнку уже помог сократить 
темпы роста заболеваемости в 
Москве.

Дали результат и другие 
меры — перевод на дистан-
ционный режим 30% сотруд-
ников столичных компаний 
и введение домашнего режи-
ма для людей старше 65 лет и 
тех, кто страдает хронически-
ми заболеваниями. На удалён-
ке оказались более 1,22 млн 
москвичей. За счёт этого раз-
грузились транспорт, улицы, 
офисы. Обе эти меры также 
продлены до 29 ноября.

Благодаря системе регистра-
ции номеров телефонов посе-
тителей ночных баров и клу-
бов столице удалось избежать 
их закрытия, как это происхо-
дит сегодня во многих странах 
мира. К новой системе присо-
единились свыше 2 тысяч го-
родских развлекательных уч-
реждений. 

Почему именно 
старшеклассники?

Перевод с 19 октября на дис-
танционное обучение старше-
классников стал, пожалуй, од-
ной из самых эффективных мер 
по снижению роста заболевае-
мости. По данным Централь-
ного НИИ эпидемиологии Рос -
потребнадзора, старшекласс-
ники больше подвержены ри-
ску заражения коронавирусом, 
на их долю приходится две тре-
ти заболевших детей. Переве-
дённые на домашний режим, 
они меньше контактируют друг 
с другом и меньше заражают-
ся. Так, с 19 октября число за-
разившихся COVID-19 учени-
ков старших классов уменьши-
лось вдвое.

При этом с разделением пото-
ков старших и младших школь-
ников отпала необходимость 
переводить на дистанционку 
учеников 1-5-х классов. И это 
отличная новость. Ведь органи-
зовать полноценное обучение в 
дистанционном формате малы-
шей гораздо сложнее. 

Наконец, продление дистан-
ционного обучения старших 
школьников снижает число 
пассажиров в городском транс-

порте, а значит, снижает эпиде-
миологическую нагрузку. 

Конечно, ребятам хочется 
вернуться в классы. Но если 
не принять жёстких мер сегод-
ня, мы можем получить совсем 
другую пандемию, обуздать ко-
торую будет сложнее.

Москва прикладывает все 
усилия для того, чтобы каче-
ство образования не ухудши-
лось. Как показали результа-
ты ЕГЭ, проводившегося по-
сле весеннего локдауна, это 
возможно.

Заражаются 
чаще взрослых

Некоторые считают прини-
маемые меры избыточными. 
Ведь дети часто переносят ко-
ронавирус легко или бессимп-
томно. 

Прежде всего дети заражают-
ся. Согласно отчёту министер-
ства здравоохранения Израи-
ля, где с начала пандемии было 
проведено 678 тысяч тестов на 
коронавирус, 8% из них ока-
зались положительными. Это 
больше, чем доля заболевших 
взрослых (6%).

К тому же дети активно рас-
пространяют вирус. Из выяв-
ленных в Израиле 350 суперрас-
пространителей коронавируса 
17 были детьми в возрасте до 17 
лет. Причём один ребёнок за-
разил сразу 24 человека. 

Иными словами, присут-
ствие детей в школах может 
ускорить распространение бо-
лезни. И даже система образо-
вания в младших классах мо-
жет быть открыта только при 
условии тщательного разделе-
ния учеников.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В домашнем режиме
Дистанционное обучение старшеклассников — одна из самых 
эффективных мер по снижению роста заболеваемости

Ребята старшего 
возраста 

заражаются 
чаще малышей

Учащиеся 
6-11-х классов 
пока продолжают 
учиться 
дистанционно

Уважаемые школьники, педа-
гоги, мамы и папы!

Уже три недели учащиеся 6-11-х 
классов находятся на дистанцион-
ном режиме обучения. За это вре-
мя доля заразившихся ковидом 
среди старшеклассников умень-
шилась почти вдвое. Это значит, 
что они сами меньше болеют и 
меньше заражают своих близких.

Наряду со строгим соблюде-
нием масочного режима и пере-
водом части офисных работни-
ков на удалёнку дистанционное 
обу чение помогает стабилизи-
ровать ситуацию с заболеваемо-
стью COVID-19. Последние две 
недели динамика вновь выявля-
емых случаев снизилась.

Но в начале этой недели ситуа-
ция снова стала обостряться. Это 
видно по количеству вновь выяв-
ляемых больных и госпитализаций.

Многие ребята хотят вернуться 
в классы. Это вполне понятно. Но 
в нынешней ситуации и на фоне 
того, что происходит вокруг нас 
и за рубежом, очевидно, что рас-
слабляться рано.

Поэтому дистанционное обу-
чение для учащихся 6-11-х клас-
сов будет продлено ещё на две 
недели — с 9 по 22 ноября 2020 г.

Мы постараемся сделать всё, 
чтобы дистанционка не привела к 
ухудшению качества образования.

Берегите себя и своих близких!

блог мэра
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Городские службы продолжа-
ют проверять, насколько тща-
тельно столичные предприятия 
и организации соблюдают огра-
ничения, введённые из-за коро-
навирусной инфекции. 

Так, за прошедший месяц 
Мосгосстройнадзор проверил 
почти 1,2 тысячи строительных 
площадок. 

«По итогам на 187 объектах 
выявлены нарушения», — сооб-
щает пресс-служба ведомства.

Чаще всего на стройплощад-
ках нет запаса масок и перча-
ток. В Мосгосстройнадзоре от-
метили, что грубых нарушений, 
требующих приостановки работ, 
не выявлено. 

Также проверки продолжа-
ют проводить специалисты го-
родской инспекции по недви-
жимости и ОАТИ. В частности, 
они посетили Московский театр 
мюзикла. 

Было проведено обследова-
ние здания на Пушкинской пло-
щади, 2. Людей без перчаток не 
было выявлено. Даже дети были 
в масках и перчатках. Использо-
вались санитайзеры.

Московский театр мюзикла 
оказался первым из проверен-
ных за месяц заведений, к кото-
рому не возникло практически 
никаких замечаний.

Не так благополучно закончи-
лась проверка на Белорусском 

вокзале. ОАТИ провело там 
рейд и за один день обнаружи-
ло около 50 пассажиров без ма-
сок и перчаток. На всех наруши-
телей были составлены прото-
колы. Теперь каждый из них за-
платит 4 тыс. рублей штрафа.

По столько же заплатят и 
посетители торговых центров 
«Вод ный», «XL» и «Галерея 
Аэропорт» на Севере Москвы, 
«Перово Молл», «Косино Парк» 
и «Подсолнухи» на Востоке и 
ТПУ «Планерная» (в последнем 
выявили 30 нарушений). Во вре-
мя рейда, проведённого ОАТИ, 
здесь находилось более 130 по-
купателей и пассажиров без ма-
сок и перчаток. 

А торговому центру «Ереван 
Плаза» на ул. Большой Туль-
ской, 13, грозит закрытие или 
штраф. Роспотребнадзор во 
время проверки обнаружил, что 
на галерее, в санузлах и в лиф-
тах этого магазина нет специ-
альной разметки, посетителям 
не напоминают о необходимо-
сти носить маски и перчатки, а 
дезинфекция помещений прово-
дится нерегулярно. 

По словам сотрудника Рос-
потребнадзора Елены Калуги-
ной, за пренебрежение мерами 
санитарной безопасности ТЦ 
могут закрыть на 90 суток или 
оштрафовать на 500 тыс. рублей. 

Евгений БАКИН

Конечно, хочется вернуться в класс. 
Но дистанционка — мера временная
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Начиная с 5 ноября реги-
страция номеров телефо-
нов в специальной систе-
ме оповещения стала обя-
зательной при входе в зда-
ния, которые занимают те 
или иные структуры прави-
тельства города.

«Проходить регистрацию 
должны как сотрудники, так 
и посетители», — говорится 
в сообщении на официаль-
ном сайте мэра.

Новая система доста-
точно проста: на входе 
в здание размещён QR-
код, его нужно отсканиро-
вать или отправить СМС 

на номер 7377. Если кто-
то в здании заболеет, все 
остальные сразу получат 
оповещение о возможном 
контакте с носителем ин-
фекции. Они сразу сда-
дут тест и ограничат чис-
ло контактов.

Эта система введена в 
Москве 19 октября. Сегод-
ня её используют более 2 
тысяч организаций, в том 
числе рестораны и гости-
ницы. За месяц уведомле-
ние о возможном контакте 
с больными получили 3,3 ты-
сячи человек.

Валерий ПОПОВ

Для входа в мэрию необходимо 
считать QR-код

Почти 30 нарушителей выявили в ТПУ «Планерная»
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В 
первую неделю но-
ября в стране и, в 
частности, в Москве 
отмечался опреде-
лённый рост забо-

леваемости COVID-19. Отча-
сти это связано с увеличением 
тестирования горожан, отме-
тил Сергей Собянин в интер-
вью телеканалу «Россия 1». Но 
и объективно ситуация стано-
вится сложнее.

— Это говорит о том, что рас-
слабляться нельзя, болезнь ни-
куда не ушла, борьба продол-
жается, — подчеркнул мэр.

Вводить жёсткие меры 
не планируют

Тем не менее вводить жёсткие 
ограничительные меры в Мо-
скве из-за коронавируса пока 
не планируют.

— За рубежом мы видим го-
раздо более жёсткие меры, 
вплоть до полных локдаунов. 
Мы пока не предполагаем это-
го делать: считаем, что систе-
ма здравоохранения на данном 
этапе вполне справляется с теми 
вызовами и проблемами, кото-
рые есть, — сказал Собянин.

При этом крайне важно, что-
бы москвичи строго соблюдали 
уже существующие требования, 
так как ранее они показали свою 
эффективность. Тем более что в 
ноябре традиционно наблюда-
ется всплеск ОРВИ и гриппа и 
инфекции будут накладываться 
друг на друга. Поэтому мэр пре-
достерёг от благодушия.

Лекарств достаточно

В Москве достаточно ле-
карств для лечения пациентов 
с коронавирусом, система здра-

воохранения столицы обеспе-
чена всем необходимым. Как 
только регистрировались пре-
параты для лечения больных 
COVID-19, город закупал их 
для амбулаторных учреждений. 
Пациентам препараты выдают 
бесплатно в рамках назначен-
ного лечения.

Сергей Собянин подчеркнул, 
что крайне опасно заниматься 
самолечением, так как около 
95% скончавшихся от корона-

вируса в больницах — это те, 
кто лечился самостоятельно.

— Не надо пытаться найти 
подходящее лекарство в апте-
ке: вы можете выписать сами 
себе неправильное лекарство, 
загнать болезнь внутрь и полу-
чить тяжелейшее осложнение. 
Не надо идти в аптеку, когда у 

тебя ковид. Надо звонить вра-
чам и получать рецепт на ле-
карства, те, которые пропишет 
врач, — заключил мэр.

Есть запас прочности

Столичная система здраво-
охранения накопила большой 
опыт лечения коронавирусной 
инфекции и быстрого реагиро-
вания на вызовы. Так, на заседа-
нии Координационного совета 

Сергей Собянин отметил, что, 
когда в сентябре-октябре в Мо-
скве сложилась крайне трево-
жная ситуация по росту заболе-
ваемости (80, 60, 40% в неделю), 
были предприняты оператив-
ные меры реагирования. В горо-
де на полную мощность зарабо-
тали КТ-центры, позволяющие 

определять коронавирусную 
пневмонию. Ежедневное коли-
чество исследований было уве-
личено до 80-100 тысяч ПЦР-те-
стов и около 30 тысяч ИФА. За-
работали резервные госпитали, 
способные вместить около 7 ты-
сяч пациентов, благодаря чему 
удалось сохранить объём пла-
новой помощи в стационарах и 
даже нарастить объём экстрен-
ной помощи. На полную мощ-
ность была задействована «Си-
стема 112» по приёму экстренных 
сообщений. Так, в октябре коли-
чество обращений по вопросам 
COVID-19 выросло в три раза по 
сравнению с предыдущим меся-
цем и достигло апрельских зна-
чений — 5,3 тысячи вызовов.

Москва поможет 
регионам

Также столица снова готова 
помочь врачам в других горо-
дах России. Председатель Пра-
вительства РФ Михаил Мишу-
стин обратился к руководству 
Москвы с просьбой оказывать 

содействие регионам в борьбе 
с коронавирусной инфекцией.

— Я хотел бы вас попросить 
с учётом и профессионализма 
московских медиков, и научной 
базы оказывать содействие кол-
легам, регионам. Что вы и дела-
ете в Госсовете, в рабочей груп-
пе Госсовета, — обратился он к 
мэру Москвы Сергею Собянину.

Премьер-министр отметил 
важность контроля над ситуа-
цией в регионах, где недоста-
точно собственных ресурсов.

— Мы должны сделать всё, 
чтобы защитить людей, — ска-
зал Мишустин.

В ряде регионов нужно увели-
чить число машин скорой помо-
щи, наладить работу приёмных 
покоев в больницах, организо-
вать работу служб консультиро-
вания и доставки бесплатных 
лекарств для пациентов.

Все эти меры поддержки 
успешно реализованы в Москве, 
поэтому город смог справиться 
с резким увеличением числа за-
ражённых коронавирусом.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Мэр предостерёг 
от благодушия

Темпы роста 
заболеваемости таковы, 
что расслабляться нельзя

В Москве создан значительный 
запас препаратов для бесплатного 
лечения коронавируса

Москва на 100% обеспечена всеми 
необходимыми лекарствами для лече-
ния больных коронавирусом на дому. 
В городе сформирован значительный 
запас необходимых лекарств, они есть 
как на аптечном складе столичного Де-
партамента здравоохранения, так и в 
медицинских организациях.

— Среди них — препараты для про-
тивовирусной, антикоагулянтной, ан-
тибактериальной и жаропонижающей 
терапии, — сообщила Анастасия Рако-
ва, заместитель мэра Москвы по воп-
росам социального развития. — Ле-
карства для лечения коронавирусной 

инфекции на дому с начала октября 
получили более 36 тысяч человек. Им 
выдали уже более 82 тысяч упаковок 
препаратов.

Все необходимые препараты бес-
платно выдаются пациенту врачом при 
посещении на дому либо в амбулатор-
ном КТ-центре. Столичные врачи нако-
пили большой опыт лечения коронави-
русной инфекции, поэтому пациентам 
рекомендуется строго придерживаться 
схемы лечения, которую наметил врач, 
— не превышать дозировку препара-
тов и не снижать её.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Михаил 
Мишустин 
попросил мэра 
Москвы оказать 
содействие 
регионам
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На полную мощность работают 
КТ-центры, позволяющие выявлять 

коронавирусную пневмонию

Сергей Собянин 
во время 
онлайн-заседания 

К основным симптомам 
COVID-19 можно отнести 
повышенную температуру, 
слабость и кашель. Об этом 
сообщил главный внештат-
ный специалист-пульмоно-
лог Министерства здравоох-
ранения РФ Сергей Авдеев в 
ходе открытого консилиума 
по вопросам COVID-19.

— Новая коронавирус-
ная инфекция относится к 
острым респираторным ви-
русным заболеваниям, и 
здесь симптомы очень похо-
жи на любые ОРВИ, — отме-
тил эксперт. 

По его словам, у 90% забо-
левших температура бывает 
выше 37,5 градуса. 

— На второе место я бы по-
ставил слабость и утомля-
емость — приблизительно 
40%, кашель — также пример-
но 40%, одышка — 30%, голов-
ная боль — 20%, боль в горле 
— около 10%, — сказал Авдеев.

Часть заболевших сталкива-
ются с нарушениями стула, мно-
гие пациенты сообщают, что у 
них исчезают обоняние и вкус.

Также Авдеев отметил, что 
около 30-40% ПЦР-тестов 
на коронавирус могут давать 

ложный результат. Если ма-
зок со слизистой взят некаче-
ственно или поверхностно, то 
можно получить ложноотри-
цательный результат. Кроме 
того, результат теста зависит 
от времени взятия материала. 

— На ранних стадиях болез-
ни у нас больше шансов полу-
чить положительный резуль-
тат, — сказал пульмонолог.

Ранее эксперты отмеча-
ли, что наиболее верный ре-
зультат дают два теста — ПЦР 
(мазок из носоглотки) и ИФА 
(анализ крови на антитела).

Татьяна СЕРГЕЕВА

Чаще всего заболевшие COVID-19 жалуются 
на температуру, слабость и кашель
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Страны мира пытаются приостановить стремительный рост заболеваемости

На минувшей 
неделе был 
установ лен 
а б с о л ю т -
ный рекорд 

по новым случаям забо-
левания коронавирусом 
в мире: почти 700 тысяч 
заболевших. Также за-
фиксирован рекорд ле-
тальности: более 11 ты-
сяч умерших от корона-
вируса. Только в США за 
одни сутки было выяв-
лено более 100 тысяч за-
болевших. Антирекор-
ды по количеству новых 
случаев зафиксирова-
ны в Польше (27 143), Че-
хии (15 729), Португалии 
(7497). Суточный прирост 
заболевших в Швейцарии 
достиг 10 тысяч, в связи с 
чем правительство задей-
ствовало около 2,5 тыся-
чи военно служащих в 
мероприятиях по борьбе 
с пандемией. А во Фран-
ции, несмотря на дей-
ствующий с 30 октября 
режим самоизоляции с 
пропускной системой, 
в начале ноября толь-
ко за одни сутки выяви-
ли рекордные 52 518 но-
вых случаев заражения 
COVID-19. По словам гла-
вы Минздрава страны, в 
Париже коронавирусом 
заражаются каждые 30 
секунд. 

Локдаун в Греции

С 7 по 30 ноября в Гре-
ции вводится всеобщий 
локдаун. По словам пре-
мьер-министра Греции 

Кириакоса Мицотаки-
са, режим полной изоля-
ции вводится из-за резко-
го роста заболеваемости и 
с целью не допустить ка-
тастрофической пере-
грузки системы здраво-
охранения. 

— За последние пять 
дней мы наблюдаем экс-
поненциальный рост забо-
леваемости. Почти 10 ты-
сяч случаев за пять дней. 
Мы увидели значительное 
увеличение количества 
интубированных пациен-
тов, госпитализаций в от-
деления интенсивной те-
рапии. Мы должны оста-
новить эту волну, — сказал 
Мицотакис.

Греция 3 ноября закры-
ла на двухнедельный лок-
даун два города — Сало-
ники и Сере, но эти меры 
не помогли. Теперь по 
всей стране граждане мо-

гут передвигаться только 
после СМС-уведомления 
о выходе на улицу. С 21.00 
до 5.00 поездки разреша-
ются только по работе и 
по состоянию здоровья. 
Предприятия общепи-
та могут работать только 
навынос. Маски необхо-
димо носить везде — и в 
помещениях, и на улице.

В Чехии 
очень высокая 
смертность

Чехия заняла первое 
место в Европе по уровню 
смертности от COVID-19 
на душу населения за не-

делю. В общей сложно-
сти эта страна по числу 
инфицированных с на-
чала пандемии на 100 ты-
сяч жителей находится на 
втором месте в Евросою-
зе. Её опережает только 
Бельгия.

В настоящее вре-
мя правительство Че-
хии продлило до 20 но-
ября дей  ствующие в ре-
спублике жёсткие меры, 
включая ограничения на 
свободное передвиже-
ние граждан. Но ситуа-
ция остаётся напряжён-
ной: число госпитализи-
рованных с коронавиру-
сом выросло за октябрь 

в семь раз — с 1028 до 
7486 человек. Ранее вла-
сти страны высказыва-
ли опасения из-за воз-
можной переполненно-
сти отделений с ИВЛ и 
кислородной аппарату-
рой. Поэтому в Праге и 
в Брно военнослужащие 
экстренно построили по-
левые госпитали.

Больницы Бельгии 
переполнены

Больницы в Бельгии 
достигли рекордного 
уровня госпитализаций 
— более 7 тысяч пациен-
тов с COVID-19 с начала 
пандемии. В последние 
недели заметно выросла 
нагрузка на интенсивную 
терапию: койки в Брюс-
селе заполнены, Валло-
ния и Фландрия актив-
но перевозят пациентов 
в Германию и другие со-
седние страны. В попыт-
ках остановить стреми-
тельный рост заболев-
ших страна со 2 ноября 
повторно ввела  жёсткий  
карантин. Закрыты не-
продовольственные ма-
газины, работа стала 
строго удалённой везде, 
где это только возмож-
но. Школьные каникулы 
продлеваются до 16 ноя-
бря. В гости разрешается 
приглашать не более од-
ного человека. Карантин 
сохранится до 14 декабря. 

В Нидерландах уже-
сточили режим локдау-
на. В стране закрыли му-
зеи, театры, казино, пар-

ки развлечений и другие 
предприятия сферы ус-
луг. Власти не исключа-
ют, что для борьбы с ко-
ронавирусом придётся 
вводить полный локдаун 
с комендантским часом и 
закрытием школ. 

В Англии 
закрыты пабы, 
в Италии — музеи

Великобритания 1 ноя-
бря вошла в десятку стран, 
где число заражённых 
превысило 1 млн человек. 
Власти вводят новый ка-
рантин: с 5 ноября на ме-
сяц закрываются пабы, 
рестораны, непродоволь-
ственные магазины.

До 30 ноября продлится 
карантин и в Австрии. За-
крыты общественные ме-
ста, запрещены массовые 
мероприятия, а старшие 
классы и университеты 
перешли на дистанци-
онное обучение. В стра-
не действует комендант-
ский час с 20.00 до 6.00.

В Италии с 5 ноября вво-
дится запрет на выход из 
дома с 22.00 до 5.00 без 
уважительной причины. 
Кроме того, в стране будут 
закрывать торговые цен-
тры по выходным и празд-
ничным дням, перестают 
работать музеи и выстав-
ки. На дистанционное 
обучение полностью пе-
реводят старшие классы 
школы, наполняемость 
транспорта возможна не 
более чем на 50%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Антирекорды в США и в Европе

Инсталляция в Вашингтоне 
в память о жертвах пандемии

Более 2,5 тысячи туристов 
будут оштрафованы 
за уклонение от сдачи 
теста на коронавирус

Верующим и священникам напомнили о соблюдении профилактических мер
С начала ноября от коро-

навирусной инфекции в Мо-
скве и Подмосковье скончались 
трое священников в возрасте 
от 52 до 63 лет. Один из них, 
иерей Георгий Каменев, был 
клириком Богоявленского хра-
ма бывшего Богоявленского мо-
настыря в Москве. Отец Георгий 
начинал свой путь в правосла-
вии в Богородском, где в 1984 
году крестился в храме Преоб-

ражения Господня. Многие годы 
он совмещал священническое 
служение с научной деятельно-
стью. Отец Георгий — выпускник 
МФТИ, доктор физико-математи-
ческих наук, автор многих науч-
ных работ. До недавнего време-
ни он работал в вычислительном 
центре РАН.

Святейший Патриарх 30 октя-
бря снова напомнил верующим и 
священно служителям о необходи-

мости строго соблюдать санитар-
ные правила. В письме, направлен-
ном в Московскую епархию, гово-
рится, что в храмы разрешается 
входить только в защитных масках, 
также в масках должны быть свя-
щенники при общении с прихожа-
нами. Работникам храмов напом-
нили, что на входе должны нахо-
диться дезинфекторы, помещения 
в течение дня следует регулярно 
проветривать, а иконы и церков-

ные предметы — протирать анти-
септиком. В храмах должна про-
водиться термометрия работников 
и священно служителей. В письме 
также указывается, что при выяв-
лении коронавируса хотя бы у од-
ного насельника или насельницы 
монастырь должен быть закрыт 
на четырнадцатидневный каран-
тин для проведения тестирования 
и дезинфекции помещений. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Москвичей, не предоставивших результаты те-
ста на коронавирус после своего возвращения из-
за границы, оштрафуют на общую сумму более 
2,5 млн рублей. 

По информации Роспотребнадзора г. Москвы, 
несмотря на доступность этой услуги в столице, 
по-прежнему более 2% граждан, возвращающихся 
домой, не проходят тестирование и не вносят ре-
зультаты на единый портал госуслуг в течение трёх 
дней. Безответственным гражданам направлено 
2522 уведомления о явке для составления прото-
кола об административном правонарушении, в от-
ношении 1796 человек протоколы уже составлены. 

Напомним: за это нарушение предусмотрен 
штраф до 40 тыс. рублей. Если же действия или 
бездействие граждан повлекут причинение вре-
да здоровью других людей, размер штрафа мо-
жет составлять от 150 тыс. рублей до 300 тысяч. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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Из-за переполненности 
больниц в Бельгии пациентов 

везут в Германию

Самыми популярными электронными уроками стали английский, 
русский языки и окружающий мир

Наибольшей популярностью в 
этом году в библиотеке Москов-
ской электронной школы (МЭШ) 
пользовались сценарии уроков по 
английскому языку. Об этом со-
общается на официальном сайте 
мэра Москвы. За год количество 
просмотров достигло 3,7 миллио-
на. Самым востребованным при-
знали сценарий по теме «Одежда». 

К нему обратились более 11 ты-
сяч раз. 

Вторым стал русский язык. Сце-
нариями уроков по этому пред-
мету воспользовались около 2,8 
млн раз. Около 20 тысяч просмо-
тров набрал урок ко Дню Победы. 
Школьникам предложили напи-
сать диктант, посвящённый исто-
рии песни «Журавли».

Третье место занял урок  по окру-
жающему миру. Сценарии по нему 
просмотрели чуть более 1 млн раз. 
Самым популярным стал урок для 
2-4-х классов, где ученикам надо 
было выполнить математическую 
разминку.

В десятку самых востребо-
ванных сценариев уроков вошли 
также материалы по математи-

ке, физкультуре, литературе, ин-
форматике, географии, техноло-
гии и физике. Суммарно сцена-
риями уроков по этим предме-
там воспользовались более 4,5 
млн раз. А количество уникаль-
ных сценариев уроков в библио-
теке МЭШ увеличилось более чем 
на 10 тысяч.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА
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«Школу 
современной пьесы» 
временно закрыли

Московский театр на ул. Неглин-
ной, 29, стр. 1, приостановил рабо-
ту до 16 ноября.

«В связи с угрозой распростра-
нения коронавирусной инфек-
ции COVID-19 среди сотрудников 
театра принято решение о при-
остановке работы по 16 ноября 
2020 года», — говорится в сооб-
щении на сайте театра.

Уточняется, что все ранее ку-
пленные билеты на спектакли 
действительны, а график перено-
са спектаклей размещён на сай-
те театра. 

Игорь СИБИРЯКОВ

В городской бюджет заложат солидные расходы на медицину и на поддержку горожан

Мэр Сергей 
С о б я н и н 
представил 
на рассмот-
рение депу-

татов столичной Думы 
проект бюджета на 2021 
год и плановый период 
2022-2023 годов. 

Выдержали 
дополнительную 
нагрузку

Правительству города 
при разработке главного 
финансового докумен-
та пришлось учитывать 
влияние пандемии коро-
навируса на экономику. 
Именно поэтому в спи-
ске главных и бесспор-
ных приоритетов бюд-
жета — развитие системы 
здравоохранения, соци-
альная поддержка горо-
жан и финансирование 
массовой вакцинации 
от СOVID-19. Таким об-
разом, городские власти 
вновь заявили о своей го-
товности в полном объёме 
выполнить все социаль-
ные обязательства перед 
жителями города и опла-
тить расходы, в том чис-
ле дополнительные, на-
правленные на противо-
действие пандемии.

Бюджет города в 2020 
году выдержал допол-
нительную нагрузку. И 
хотя доходы снизились, 
их удалось компенсиро-
вать налогами, которые 
заплатили предприятия 
обрабатывающей про-

мышленности и фирмы, 
занимающиеся высокими 
технологиями и научны-
ми исследованиями.

Поддержка, в том числе 
финансовая, позволила 
минимизировать потери 
малого и среднего бизне-
са. Вклад этих предприя-
тий в бюджет сохранился и 
сегодня составляет около 
23%. А ведь ещё 10 лет на-
зад он не превышал и 10%. 

На здравоохранение 
денег не пожалеют

Более 56% всех рас-
ходов бюджета напра-
вят на финансирование 
социальной сферы. Это 
примерно 1,8 трлн руб-
лей, то есть на 90 млрд 
больше, чем в 2020 году. 
Расходы на здравоохра-
нение в 2021 году превы-
сят 740 млрд рублей, при 
этом по программе «Раз-
витие здравоохранения» 
потратят на 11,8% боль-
ше средств, чем в этом 
году. Уже в 2021-м эта 
программа станет круп-
нейшей в столице по 
объёму финансирования. 

На профилактику ин-
фекционных заболева-
ний выделят 12,7 млрд 
руб лей, из них 10 млрд — 
на массовую вакцинацию 
от COVID-19. 

На доплаты к пенси-
ям, бесплатный проезд 
в транспорте, льготы по 
оплате ЖКУ и так далее 
выделено более полумил-
лиарда рублей, то есть на 

6% больше, чем в 2020 году.
Профинансируют про-

грамму «Московское дол-
голетие», а для докторов 
и учителей сохранят над-
бавки за статус «Москов-
ский врач» и за участие в 
программе «Московская 
электронная школа». 

Как отмечает президент 
Торгово-промышленной 
палаты г. Москвы Вла-
димир Платонов, бюд-
жет столицы уже много 
лет традиционно имеет 
социальную направлен-
ность.

— Но проект бюджета 
на 2021-2023 годы выде-
ляется даже в этом ряду. 
Городская казна понесла 
немалые расходы из-за 
пандемии. Но, несмотря 
на эти незапланирован-
ные ощутимые траты, со-
циальная доля в бюдже-

те не только не сократи-
лась, но увеличилась, — 
сказал он.

Вклад в будущее 

На развитие инфра-
структуры города — строи-
тельство домов и дорог, за-

купку вагонов нового по-
коления и обновление пар-
ка автобусов, реновацию, 
капремонт, строительство 
социальных объектов и так 
далее — планируют потра-
тить почти 1,2 трлн рублей, 
или около 37,8% расходной 
части бюджета.

Эксперты уверены, эти 
траты окупятся с лихвой. 
По словам генерально-
го директора компании 
«Большая Тройка» Артё-
ма Седова, бюджетные 
вложения в развитие по-
зволят быстрее восстано-
вить экономику.

— Те инвестиции, ко-
торые будут привлечены 
в развитие инфраструк-
туры, дорожного хозяй-
ства, транспорта и в дру-
гие сферы, также дадут 
возможность развивать и 
реализовывать в том чис-
ле и социальные проекты, 
— говорит он. 

По мнению вице-пре-
зидента Федерации ре-
стораторов и отельеров 
России, основателя ре-
сторанов «Мясо&Рыба» 
Сергея Миронова, в про-
екте бюджета учтены все 
основные направления 
социально-экономиче-
ского развития города. 

— Тот факт, что в бюд-
жете заложено продол-
жение поддержки биз-
неса, в том числе анти-
кризисными мерами, 
послужит на благо вос-
становления экономики, 
— уверен он. 

Валерий ПОПОВ

Больше половины казны 
потратят на социалку

На профилактику 
инфекционных 
заболеваний выделят 
12,7 млрд рублей
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Расходы 
на социальное развитие 

по сравнению с этим годом 
вырастут на 90 миллиардов

Состоялось очередное селекторное со-
вещание рабочей группы Госсовета по про-
тиводействию распространению COVID-19, 
которое провёл мэр Москвы Сергей Собя-
нин. На нём обсудили выполнение поруче-
ний президента Владимира Путина по борь-
бе с коронавирусом.

«На встрече обсудили создание телеме-
дицинских центров для ведения больных, 
повышение эффективности работы амбу-
латорно-поликлинического звена и лабора-
торий, а также подготовку к массовой вак-
цинации населения», — говорится в сооб-
щении, опубликованном на официальном 
сайте мэра Москвы.

Губернаторы доложили, как в регионах 

растут объёмы тестирования и дооснаще-
ние лабораторий современным оборудова-
нием, а также насколько эффективно ис-
пользуются дополнительные средства фе-
дерального бюджета, выделенные на за-
купку лекарств.

На совещании также говорили о мерах 
по защите пожилых людей и граждан с 
хроническими заболеваниями и о соблю-
дении масочного режима в общественных 
местах. Как сообщалось ранее, рабочую 
группу создал президент. Её руководите-
лем назначен Сергей Собянин. В состав 
группы входят главы российских регионов 
и министры Правительства РФ.

Игорь СИБИРЯКОВ

Рабочая группа Госсовета обсудила 
выполнение поручений президента 
по борьбе с COVID-19
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Прошу провести 
повторную 

обрезку ветвей дерева. 
Дерево имеет наклон, и 
ветки всё равно доста-
ют до моих окон. 

Надежда Николаевна, 
Новохорошёвский пр., 22, 

корп. 1

— Сотрудники «Жи-
лищника» провели са-
нитарную обрезку вет-
вей дерева на Новохо-
рошёвском проезде, 22, 
корпус 1. Сейчас ветки 
не касаются окон жи-
тельницы, — сообщи-
ли в управе района Хо-
рошёво-Мнёвники.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, 
корп. 1, тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: info@dez-hm.ru

На Новохоро шёвском проезде 
ещё раз обрезали ветки

горячая линия

Сообщайте 
о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются 
найти ответы 
и помочь в решении 
проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, 
(495) 681-3645

На проезде Стратонавтов рядом с 
домом 11, корп. 1, повредили 

дорожный знак «Пешеходный переход». 
Он лежит на тротуаре уже несколько 
дней и мешает проходу. 

Андрей, 
пр. Стратонавтов

— Дорожный знак «Пешеходный пе-
реход» восстановлен и закреплён, — со-
общили в Центре организации дорож-
ного движения. — Дорожный участок 
на проезде Стратонавтов, 11, корпус 1, 
находится в удовлетворительном состо-
янии.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 32-10 (с мобильного)

В подъезде 
на улице 
Академика 
Бочвара стало 
светло

В нашем подъ-
езде на третьем 

этаже не горят обе 
лампы. Это очень не -
удобно и опасно.

Виктория, 
ул. Академика Бочвара, 2, 

подъезд 5

— Освещение в подъ-
езде читательницы 
восстановлено, — со-
общили в ГБУ «Жи-
лищнике района Щу-
кино». — В светильни-
ках на третьем этаже 
пятого подъезда дома 
заменены лампы. 

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник района 
Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2, 
тел. (499) 194-8637. 
Эл. почта: 
help1948637@yandex.ru

В подвале нашего 
дома несколько 

дней проводились свароч-
ные работы. Теперь бата-
реи в квартире чуть 
тёплые, а полотенцесуши-
тель холодный. И ещё 
добавилась проблема: из 
горячего крана течёт 
холодная вода. 

Наталья, 
наб. Новикова-Прибоя, 16, 

корп. 2

Сегодня проблема ре-
шена.

— Сотрудники эксплу-
атационного участка №9 
«Жилищника» перезапу-
стили систему централь-
ного отопления в подва-
ле дома и отрегулировали 
температуру горячего во-
доснабжения, — сообщи-
ли в управе района Хоро-
шёво-Мнёвники.

Жительница подтвер-

дила, что работы прове-
дены, отопление и горя-
чая вода в норме.

Анна ФОМИНА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, корп. 1, 
тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: nfo@dez-hm.ru

В дом на набережной Новикова-Прибоя 
вернули отопление и горячую воду

В нашем подъезде 
нужно как следует 

вымыть полы и мусорока-
меры, так как присутствует 
неприятный запах. Также 
между втором и третьим, 
третьим и четвёртым эта-
жами светильники болта-
ются на проводах, а не 
прикреплены к потолку.

Александр, 
ул. Паршина, 25, корп. 1, 

подъезд 2

Как сообщили в управе 
района Хорошёво-Мнёв-
ники, сотрудники экс-
плуатационного участ-
ка «Жилищника» про-
вели дополнительную 
влажную уборку во вто-
ром подъезде дома.

— Проведённая про-
верка показала, что в 
подъезде чисто, мусоро-
камеры находятся в удов-
летворительном состоя-
нии, посторонние запахи 
отсутствуют. Также вы-

полнены работы по укре-
плению светильников на 
лестничных площадках, 
— отметили здесь.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru.

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, корп. 1, 
тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: nfo@dez-hm.ru

На проезде Стратонавтов восстановили 
дорожный знак

Больше ветки окон 
жительницы не касаются

Теперь знак закрепили как следует
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Мусоропровод тоже 
привели в порядок
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В доме на улице Паршина 
убрали подъезд 

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 

ОТДЕЛА 

ДОСТАВКИ: 

 
(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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После смерти дяди мне до-
сталась его квартира в 

другом городе. И вдруг я узнаю, 
что существует завещание, по ко-
торому дядя якобы отписал её со-
вершенно постороннему человеку. 
Как оспорить такое завещание?

Иван Федорович,
ул. Академика Бочвара

По общим правилам суд может 
признать завещание недействи-
тельным по иску лица, права или 
законные интересы которого нару-
шены этим завещанием после от-
крытия наследственного дела. Ос-
нования для оспаривания завеща-
ния могут быть различными: подде-
ланная подпись; если завещатель 
в момент составления завещания 
страдал заболеваниями, которые 
не позволяли ему понимать значе-
ние своих действий; и т.д.

Такие споры по общему пра-
вилу рассматривают районные 
суды, за исключением случая, 
если заявлены также требова-
ния о признании права собствен-
ности на наследственное имуще-
ство. Тогда дело рассматривается 
по месту нахождения имущества.

Потребовать признания заве-

щания недействительным в силу 
его ничтожности можно в течение 
трёх лет со дня исполнения заве-
щания. Для признания недействи-
тельным оспоренного завещания 
даётся год со дня, когда лицо уз-
нало или должно было узнать об 
основаниях для признания заве-
щания недействительным.

транспорт

Светофоры подстраиваются 
под людей

В 
этом году око-
ло 500 пере-
крёстков Мо-
ск вы ста ли 
частью новой 

системы, позволяющей 
жителям существенно 
экономить время. В СЗАО 
системой «Умный пере-
крёсток» оборудовали 
больше 30 объектов. Что 
это такое, «СЗ» расска-
зали в городском Центре 
организации дорожного 
движения (ЦОДД).

Изменить 
режим работы

Системы, позволяю-
щие менять режим рабо-
ты светофоров в зависи-
мости от времени суток, 
существуют давно. Но 
ведь нагрузка на пере-
крёсток может изменить-
ся и из-за других причин: 
из-за ДТП, ремонта на со-
седней улице, даже из-за 
погоды!

С наземным городским 
транспортом — отдель-
ная история. Светофо-
ры должны быть настро-
ены так, чтобы автобу-
сы, электробусы и даже 
самые длинные трамваи 
проезжали перекрёсток, 
не скапливаясь и не пере-
крывая его.

Но как бы ритмично ни 
ходил городской транс-
порт, невозможно рас-
считать время прибытия 
каждой машины к пере-
крёстку с точностью до 

секунд. Можно ли заста-
вить светофоры работать 
так, чтобы сократить вре-
мя ожидания для одних, 
не отнимая его у других? 
Оказывается, да: надо 
внедрить адаптивную си-
стему, которая постоянно 
подстраивается под ситу-
ацию на перекрёстке.

Кого пропускать, 
определит 
детектор

На перекрёстках, обо-
рудованных новой си-
стемой, пешеходные све-
тофоры на ночь переклю-
чаются в ручной режим. 
Редкие ночные прохо-
жие сами переключают 
для себя светофор с по-
мощью кнопки, а когда их 
нет, для машин постоян-
но горит зелёный.

Но главная особен-
ность системы — в спо-
собности распознавать 
появление у светофора 
не только пешеходов, но 
и транспорта. Под проез-
жей частью со всех сторон 
перекрёстка и на подсту-
пах к нему монтируют-
ся индуктивные петле-
вые детекторы: это петли 
из провода, уложенные 
на глубине 15 см, что по-
зволяет впоследствии ре-
монтировать асфальт, не 
повреждая их. Благодаря 
детекторам система рас-
познаёт массивные ме-
таллические объекты — 
автомобили, автобусы и 

трамваи — и может даже 
отличить односекцион-
ный трамвай от сочле-
нённого. На перекрёст-
ке, где скопилось больше 
транспорта, зелёный для 
него будет гореть дольше.

— Сегодня в СЗАО та-
кой системой оборудова-
ны 34 перекрёстка, — со-
общил заместитель руко-
водителя ЦОДД Дмитрий 
Горшков.

В их числе — перекрёст-
ки улиц Героев Панфи-
ловцев и Туристской, 
Строгинского бульва-
ра и Таллинской, Жи-
вописной и Паршина, 
Академика Курчатова и 

Авиационной, Марша-
ла Бирюзова и Маршала 
Конева и другие участ-
ки с интенсивным дви-
жением. Карта размеще-
ния объектов есть на сай-
те умныйперекрёсток.рф.

Приоритет 
городскому 
транспорту

Система программиру-
ется так, чтобы дать при-
оритет городскому транс-
порту. Но независимо от 
того, едете ли вы на трам-
вае, автобусе, электробу-
се, личном автомобиле 
или идёте пешком, вам не 
придётся напрасно ждать 

у светофора, когда на пе-
ресекаемой дороге нико-
го нет. В результате время 
экономят все участники 
движения.

В ЦОДД привели такой 
пример: на пересечении 
улиц Маршала Бирюзова 
и Маршала Конева днём 
время ожидания для пе-
шеходов сократилось в 
среднем на 28%, а ночью 
— на 34%. Для пассажи-
ров городского транспор-
та время проезда пере-
крёстка сократилось в 
среднем на 10-12%, а для 
водителей автомобилей — 
на 12-33% в зависимости 
от времени суток.

Систему планируют 
развивать в городе и даль-
ше. Конечная цель — на-
учить подстраиваться под 
потребности людей боль-
шинство светофоров го-
рода.

Василий ИВАНОВ

На перекрёстке в Щукине 
пешеходы стали тратить 
гораздо меньше времени

На Строгинском 
бульваре пострадал 
ребёнок на самокате

29 октября около 6 часов 
вечера водитель «Шевроле 
Круз», передвигаясь по тер-
ритории двора дома 15 на 
Строгинском бульваре, сбил 
двенадцатилетнего ребёнка, 
который пересекал дворовый 
проезд на самокате. Постра-
давшего доставили в больни-
цу с ушибом плеча.

Не пропустил 
мотоциклиста 
у Митинского 
радиорынка

3 ноября около 8 часов вече-
ра водитель «Шкоды Октавия» 
двигался по парковке Митин-
ского радиорынка на Пятниц-
ком ш., 18. Когда на пересече-
нии местных проездов справа 
к автомобилю приблизился мо-
тоциклист на «Хонде CB1100», 
водитель «Шкоды» не уступил 
ему дорогу. В результате стол-
кновения пострадал мотоци-
клист, его отвезли в травмпункт 
с повреждением ноги.

В Куркине 
столкнулись 
три автомобиля

4 ноября около полудня 
водительница «Тойоты Ко-
ролла»  ехала по Юровской 
улице в направлении Соко-
лово-Мещерской. Поворачи-
вая налево во двор напротив 
дома 25, она не пропустила 
встречное такси «Фольксва-
ген Поло». Машины столкну-
лись, после чего «Фольксва-
ген» ударил другое такси — 
«Хёндай Солярис», шедший 
в сторону Новокуркинского 
шоссе. В довершение все-
го «Фольксваген» врезал-
ся в фонарный столб. При 
столкновении трёх автомо-
билей пострадала пассажир-
ка «Фольксвагена». Скорая 
увезла её в больницу с кро-
вотечением из носа, ссади-
ной скулы и ушибом колена.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтп

В округе внедряют систему 
«Умный перекрёсток» 

До конца ноября ограничили 
движение на улице Габричевско-
го и на Врачебном проезде. Как 
сообщили в городском Центре 
организации дорожного движе-
ния, ограничения связаны с про-
ведением инженерных работ.

На улице Габричевского огра-
ничение действует на участке от 
пересечения с Волоколамским 
шоссе до перекрёстка с Врачеб-
ным проездом. На время работ 
здесь займут одну полосу движе-
ния. На Врачебном проезде дви-
жение ограничили на участке от 
дома 2 до дома 5.

Виктор ГРОМОВ

На двух улицах округа 
ограничили движение
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Каким образом можно признать завещание 
недействительным?

Перекрёсток улиц Маршала Бирюзова 
и Маршала Конева уже оборудован новой системой
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В 
Москве и окру-
ге заверши-
лись сезон-
ные посадки 
деревьев и ку-

старников по городской 
программе «Миллион де-
ревьев». Как сообщили в 
префектуре СЗАО, с сен-
тября по конец октября в 
округе посадили 192 дере-
ва и более 18 тысяч кустар-
ников. Как посадить дере-
во во дворе, «СЗ» расска-
зал главный садовник ГБУ 
«Жилищник района Кур-
кино» Дмитрий Гуреев.

Больше всего — 
в Куркине

Программа «Миллион 
деревьев» действует в Мо-
скве вот уже семь лет, это 
крупнейшая программа 
озеленения дворов. При-
чём места для высадки де-
ревьев и сорта растений 
выбирают москвичи, го-
лосуя на портале «Актив-
ный гражданин».

Самые популярные со-
рта деревьев, которые вы-
бирают москвичи, — клён, 
дуб, ель, ива, рябина и 
яблоня. Среди кустарни-

ков лидирующие позиции 
занимают сирень, чубуш-
ник, кизильник, барба-
рис и спирея. Они отлич-
но приживаются в городе 
и редко болеют.

В нашем округе этой 
осенью больше всего де-
ревьев высадили в Кур-
кине. По словам Дми-
трия Гуреева, во дворах 
на Родионовской, Соко-
лово-Мещерской, Воро-
тынской и Ландышевой 
улицах посадили 74 де-
рева и 1122 кустарника. 

— В нашем районе боль-
ше всего голосов жители 
отдали за клёны, липы и 
яблони. А из кустарни-
ков — за сирень, спирею 
и барбарис, — говорит он.

Место оценивают 
специалисты

Между тем многие жи-
тели обращают внима-
ние, что не все заявки на 
озеленение двора, подан-
ные на портал «Активный 
гражданин», выполняют-
ся. В чём дело?

— Одобряются не все 
заявки, — подтверждает 
Гуреев. — Ведь посадить 

дерево можно не в любом 
месте. Под землёй прохо-
дит много труб, других 
инженерных коммуника-
ций. Корни большого де-
рева могут повредить под-
земные инженерные сети. 

После первого этапа 
голосования на портале 
«Активный гражданин» 
специалисты рисуют кар-
ту посадки на свободных 
участках газонов. Потом 
накладывают её на гео-
подоснову во дворе. Если 
места хватает, дерево по-
садят. 

Следующие 
посадки — весной

Деревья во дворах выса-
живают дважды в год — 
осенью и весной. Обычно 
это саженцы возрастом от 
10 до 15 лет. 

— В эти сезоны земля 
насыщена влагой и пита-
тельными веществами. 

Кроме того, дерево нахо-
дится в состоянии покоя 
и риск навредить ему ми-
нимален, — поясняет Гу-
реев. — Осенью движение 
сока внутри дерева замед-
ляется, дерево готовится к 

зиме. Весной же в оттаяв-
шую землю его нужно по-
садить до того, как на нём 
начнут появляться листья. 
Осенняя часть программы 
«Миллион деревьев» завер-
шилась. Весенняя начина-
ется обычно в апреле-мае. 
Поучаствовать в озелене-
нии может любой желаю-
щий. Для этого нужно зай-
ти на сайт портала «Актив-
ный гражданин» ag.mos.ru. 
В разделе «Экология» вес-
ной появится возможность 
голосования за высадку де-
ревьев и кустарников во 
дворах на 2022 год. Также 
можно напрямую обра-
титься с заявлением в упра-
ву или в «Жилищник».

Виктор ГРОМОВ

Выбрали клёны и яблони

Прежде чем посадить 
саженец, изучают схему 

коммуникаций

Осенью в округе посадили около 200 новых деревьев
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Москва

Депутат Госдумы Геннадий 
Онищенко в рамках регио-
нальной недели провёл он-
лайн-конференцию с участни-
ками программы «Московское 
долголетие» из Щукина. Как 
врач-эпидемиолог он ответил 
на вопросы о коронавирусе. 

Участников встречи инте-
ресовало, как повысить им-
мунитет, как долго можно но-
сить маски и как не заразить-
ся коронавирусом, когда бо-
леет кто-то из членов семьи. 
Онищенко посоветовал не за-
бывать о зарядке, о прогулках 
на природе и… о хороших ки-
нофильмах, которые повыша-
ют настроение. 

— В транспорте людям 65+ 
ездить не рекомендуется, но 
стоит помнить, что опасность 
для них представляет и лифт: 
если до вас в нём проехал за-
ражённый человек, есть ве-
роятность, что вирусы оста-
лись в маленьком закрытом 
помещении. Поэтому не забы-
вайте надевать маску и пер-
чатки перед входом в лифт, 
даже если кроме вас там ни-
кого нет, — предупредил он. 

Также Онищенко провёл 
телефонный приём жителей 
Хорошёво-Мнёвников, Ми-
тина, Покровского-Стрешне-
ва, Южного Тушина, Строги-
на, Щукина. В нём приняли 
участие глава муниципаль-
ного округа Хорошёво-Мнёв-
ники Михаил Попков и муни-

ципальный депутат из Мити-
на Ольга Киселёва.

Жителей волновали вопро-
сы ЖКХ, благоустройства, за-
стройки. Старшая по дому 48, 
корп. 1, на улице Дубравной 
Светлана Шутилина сообщи-
ла, что жилая застройка грани-
чащего с Митином участка Мо-
сковской области превратила 
дворы митинцев в «проходные».

— Рядом с нашими домами 
есть участок земли. Эта тер-
ритория — единственное ме-
сто, по которому 10 тысяч че-
ловек из соседних домов смо-
гут кратчайшим путём выйти 
на Дубравную улицу, минуя 
наши дворы, — пояснила она.

От имени жильцов она об-
ратилась к Геннадию Они-
щенко с просьбой помочь 
включить земельный участок 
в план благоустройства Мити-
на на 2021-2022 годы.

— Проблема действительно 
назрела давно. И она гораз-
до шире. Застройка несёт на-
грузку не только на ваши дво-
ры, но и на больницы, школы, 
магазины района. Этот вопрос 
требует не сиюминутного ре-
шения, а детальной проработ-
ки, — отметил Онищенко.

Он пообещал направить 
обращение в мэрию города. 
По другим вопросам жителей 
также будут составлены об-
ращения.

Светлана БУРТ,
Оксана МАСТЮГИНА

Геннадий Онищенко 
ответил на вопросы 
жителей

В Куркине посадили больше тысячи новых кустов

Депутат общался 
с жителями 
в режиме онлайн 
и по телефону
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Работодатели могут организо-
вать бесплатную выездную вак-
цинацию от гриппа для своих 
сотрудников. К началу ноября 
столичные врачи уже провели 
более 11 тысяч выездов, в рам-
ках которых привили почти 900 
тысяч человек. 

Процедура не занимает мно-
го времени, так как специали-
сты фиксируют информацию о 
вакцинации с помощью план-
шета, пользуясь разработанным 
сервисом «Мобильные бригады 
по вакцинации». 

— Новый инструмент избав-
ляет от необходимости запол-
нять документацию вручную, 
повышая эффективность рабо-

ты персонала и сокращая вре-
мя выполнения процедуры. Ин-
формация поступает в систему 
ЕМИАС и отражается в элек-
тронных медицинских картах 
горожан, — рассказала Анаста-
сия Ракова, заместитель мэра 
Москвы по вопросам социаль-
ного развития.

В бригаде работают два чело-
века. При этом врач выполняет 
поиск или регистрацию пациен-
та в системе ЕМИАС и составля-
ет протокол предварительного 
осмотра, а медсестра проводит 
вакцинацию и поствакциналь-
ный осмотр.

Выездная вакцинация на ра-
бочем месте экономит время со-

трудников и освобождает их от 
необходимости  посещать поли-
клинику. Столичный Депздрав 
настоятельно рекомендует за-
щититься, сделав прививку от 
гриппа, работникам медицин-
ских и образовательных органи-
заций, транспорта, ЖКХ, пред-
приятий общепита, а также со-
трудникам правоохранитель-
ных органов и госслужащим.

Чтобы провести бесплатную 
вакцинацию сотрудников на ра-
бочих местах, необходимо вы-
брать ближайшую к офису по-
ликлинику, связаться с ней по 
телефону и определить дату и 
время вакцинации.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Около 900 тысяч москвичей 
привились от гриппа на рабочем месте

С начала года число во-
лонтёров в столице вырос-
ло на 15,5 тысячи человек. 
Сегодня в базе ресурсного 
центра «Мосволонтёр» за-
регистрированы более 97,5 
тысячи добровольцев, со-
общила заместитель мэра 
Москвы Наталья Сергу-
нина.

— Волонтёры занимаются 
самыми разными направле-
ниями, — отметила она. — 
Они участвуют в организа-
ции культурных, спортив-
ных и других мероприятий, 
помогают благотворитель-
ным фондам. 

Весной московские во-
лонтёры начали активно 

участвовать во Всероссий-
ской акции #МыВместе, 
поддерживающей людей во 
время пандемии. 

— Сейчас волонтёры вновь 
помогают москвичам стар-
шего возраста соблюдать 
домашний режим. Добро-
вольцы ежедневно достав-
ляют продукты, лекарства 
и предметы первой необхо-
димости тем, кто в этом ну-
ждается. Без внимания не 
остаётся ни одна заявка, — 
подчеркнула председатель 
Комитета общественных 
связей и молодёжной поли-
тики г. Москвы Екатерина 
Драгунова.

Вероника ГОРНОСТАЕВА

В Москве стало 
больше волонтёров

Встречу с жите-
лями посёлка 
Новобрат цев-
ского провели 
на прошлой не-

деле представители Мо-
сковского фонда ренова-
ции. Она прошла возле об-
щежития на Центральной 
улице. Участниками встре-
чи стали жители старых до-
мов, которые вошли в про-
грамму реновации. 

— Огромное количество 
вопросов поступает к нам. 
Поэтому вместе с Депар-
таментом строительства 
было принято решение 
провести эту встречу, — 
заявила заместитель гене-
рального директора фонда 
Лариса Федосеева. 

Заканчивается 
монтаж фасадов

В программу реновации 
в посёлке Новобратцев-
ском вошло 14 домов. Это 
12 пятиэтажек на Парковой 
улице и два семейных об-
щежития на Центральной 
и Фабричной улицах. Се-
годня для переселения их 
жильцов строятся два но-
вых дома на Парковой ул., 
вл. 31. Строители уже за-

канчивают монтировать 
фасады и выполняют от-
делку квартир.

Жителей интересовало, 
как будут выглядеть но-
вые квартиры. Сотрудни-
ки фонда пояснили, что 
в каждой квартире будет 
отделка комфорткласса. 
На кухне установят ра-
ковину и электроплиту, в 
комнатах на стенах будут 
обои и розетки, на потол-
ке люстры. Также в квар-
тире установят всю необ-
ходимую сантехнику. Лод-
жии будут застеклённые, 
а в окнах — современные 
стеклопакеты. 

Также в доме обустро-
ят подземную и наземную 
парковки. 

Сдать дом в эксплуата-
цию планируют в III квар-
тале 2021 года.

Лишние метры 
можно докупить

В числе заданных воп-
росов  был и такой: будут 
ли в доме предоставляться 
квартиры по договору со-
циального найма и какова 
будет их площадь.

— У переезжающих есть 
право не приватизировать 

жильё. При этом жилая 
площадь старой и новой 
квартир будет одинако-
вой, — пояснили предста-
вители фонда. — Доплачи-
вать за новую квартиру не 
нужно.

Некоторые участники 
встречи выразили готов-
ность докупить за свои 
деньги метры и таким об-
разом улучшить свои жи-
лищные условия. Главный 

вопрос — что делать, если 
в стартовом доме квартир 
большей площади на всех 
не хватит.  Эксперт фон-
да пояснил, что при таком 
варианте докупить ква-
дратные метры не выйдет. 
Надо заключить договор на 
квартиру, которую предло-
жили. 

— Однако после переез-
да у новосёлов в течение 
двух лет сохранится право 
купить дополнительную 
квартиру большей площа-
ди в любом доме, постро-

енном по программе ре-
новации, в своём районе 
со скидкой 10%, — отме-
тил он.

Возможность 
выбора сохраняется

А если в ходе предвари-
тельного осмотра предло-
женной квартиры она не 
понравится? Можно ли 
посмотреть другие? Такой 

вопрос задал один из жи-
телей.

—  После сдачи дома в 
эксплуатацию откроется 
центр информирования 
населения. Там будут вы-
давать ордера на осмотр 
квартир. Если предложен-
ный вариант не устраивает, 
сотрудники фонда поста-
раются их учесть и предло-
жить по возможности квар-
тиру на другом этаже или в 
другом подъезде, — отме-
тили специалисты фонда.

Виктор ГРОМОВ

Квартиры 
с отделкой 
и со всем готовым

Сдать новые дома 
на Парковой планируют 
уже в следующем году

«Мы очень ждём 
переселения!»

Любовь Рубцова, 
Фабричная ул.

— Беседа понравилась. 
Хочется, чтобы такие встречи 
проходили чаще, я бы пред-
ложила провести её ближе к 
переселению. У меня кварти-
ра в социальном найме, и я 

узнала, что жильё приватизировать для переез-
да не обязательно. 

Маргарита Сапунова, 
ул. Центральная 

— На этой встрече я мно-
гое узнала. Например, о 
скидке в 10% на докупку 
лишних квадратных метров 
и о том, что можно поду-
мать целых два года, доку-
пать площадь или нет. Мы очень ждём пересе-
ления, верим, что всё пройдёт хорошо. 

Кирилл Сдобников, 
Фабричная ул. 

— Я пришёл послушать, 
какой будет новая квартира, 
узнал про отделку. Волновал 
вопрос, что же мы получим 
взамен наших старых квар-
тир. В целом остался дово-

лен, нам очень подробно всё объяснили специ-
алисты. 

Жителям Митина ответили на вопросы 
о программе реновацииДома на Парковой растут на глазах 
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75 лет Великой Победе

Алексей Степанович 
Онищенко с Неман-
ского проезда родился 
в украинском селе Ча-
паевка. Когда началась 
война, был слушателем 
годичных курсов учите-
лей. А когда ему стукну-
ло восемнадцать, добро-
вольно пошёл в военко-
мат. Алексея зачислили 
минёром-подрывником 
в 9-ю отдельную запас-
ную сапёрную бригаду 
81-й стрелковой диви-
зии. В её составе с сен-
тября 1941-го он воевал 
на Украине.

— Хорошо запомни-
лось, как под Харько-
вом я доставлял вме-
сте с двумя однопол-
чанами секретные до-
кументы. Наши войска 
тогда отступали. По до-
роге мы встречали из-
мученных, оборван-
ных бойцов. Не прохо-
дило и минуты, чтобы 
в воздухе не появлял-
ся немецкий самолёт. 
Они летали прямо над 
нашими головами. На 
моих глазах фашист-
ские лётчики расстре-
ляли нескольких крас-
ноармейцев. В тот день 
я впервые закурил, — 
рассказывает ветеран.

Бумаги доставили в 
сохранности, но Они-
щенко был ранен.

Второе, осколочное, 
ранение Алексей Сте-
панович получил в боях 
за Ростов. Выйдя из го-
спиталя, служил на Се-
верном Кавказе. Там же 

его перевели в инже-
нерный противохими-
ческий батальон мест-
ной противовоздушной 
обороны НКВД СССР. 
С Кавказа Алексея Сте-
пановича перекинули в 
Прибалтику. День По-
беды ветеран встретил 
на территории осво-
бождённой Эстонии.

После войны Алексей 
Степанович четыре года 
служил в 11-й штурмо-
вой авиационной диви-
зии Западного военного 
округа. Потом окончил 
Военно-морское поли-
тическое училище и По-
литическую академию. 
Нёс службу на Дальнем 
Востоке, в отставку вы-
шел в звании капитана 
1-го ранга. 

Среди наград ветерана 
— орден Отечественной 
войны 2-й степени, ме-
дали «За боевые заслуги», 
«За оборону Кавказа», «За 
победу над Германией в 
Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.».

Оксана МАСТЮГИНА 

«Впервые в жизни 
закурил, когда увидел 
расстрел красноармейцев»

Из кожи — вон!

Отец и дед Мельникова 
были обувщиками-ко-
жевенниками. Но толч-
ком к творчеству стала 
поездка в конце 1970-х к 

родственникам в Ригу, где Мельни-
ков случайно попал на выставку ко-
жевенных мастеров. И был потрясён. 

Сковородка из общаги

— Это были не просто обложки и 
кошельки, а настоящие скульпту-
ры из кожи! С этой минуты я понял, 
чем хочу заниматься, — говорит он.

С тех пор Юрий заболел техни-
ками обработки кожи. 

— Первый мой эксперимент был 
связан с техникой «жжёнка». В то 
время я жил в общаге и первое, что 
попалось мне под руку, — сковород-
ка, — вспоминает он. — Кладёшь 
кожу на раскалённую сковородку, 
она съёживается и темнеет. Чем 
тоньше кожа и выше температура, 
тем ярче эффекты.

На счету у Юрия и лично изо-
бретённая техника.

— Как-то в мастерской увидел, 
как ткут гобелены. Подумал: а если 
заменить шерсть кожей? Оказалось, 
что до меня такого никто не делал. 
В итоге я эту технику запатентовал, 
— рассказывает он. — Потом стал 
вплетать в «гобелен» меховые кусоч-
ки, получилось оригинальное по-
лотно для изготовления сумок.

Не пожалел свою косуху

Первую сумку Юрий сделал из сво-
ей первой и последней куртки-косу-
хи, тоже собственного дизайна.

— В СССР тогда таких курток не 
было вообще, а её фотография у 
меня сохранилась чудом, — гово-
рит он. — В 1976 году в Сокольни-
ках проходила грандиозная выстав-
ка «200 лет США», народ ломился 
посмотреть на западную жизнь. 
И вот я в чёрной коже, в берете и 
в сапогах собственного производ-
ства появился перед американца-
ми. Видимо, выглядел я настоль-
ко необычно, что они начали меня 
фотографировать.

С тех пор Юрий изготовил боль-
ше 4 тысяч сумок. А сколько аксес-
суаров — не сосчитать!

— Мои сумки и ремни носят 
чета Стриженовых, Константин 
Райкин, Андрей Малахов, Вяче-
слав Зай цев… И только моя жена 
и муза Татьяна к сумочкам совер-
шенно равнодушна, — вздыхает он.

За Горбачёвым в Ватикан

Первый десант российской моды, 
приуроченный к первому визиту 
Горбачёва в Ватикан, состоялся в 
1989 году. Принял в нём участие и 
Юрий Мельников. 

— Показ, в котором участвовала 
моя коллекция аксессуаров, состоял-
ся 2 декабря на роскошной римской 
вилле. А затем на фоне Колизея нам 
устроили фотосессию. Не поверите, 
итальянцы побросали машины и сбе-
жались посмотреть. И в центре Рима 
временно остановилось движение.

А на работы Мельникова обрати-
ла внимание княгиня Голицына. 
Она подарила ему альбом — кол-
лекции итальянских дизайнеров.

Сумки с ликами Леонардо

В прошлом году Мельников по-
лучил приглашение принять уча-
стие в международной выставке 
«Идеи и образы Леонардо да Вин-
чи» во Франции. 

— Я представил коллекцию су-
мок ручной работы «Лики Леонар-
до» по мотивам произведений ве-
ликого мастера, специально со-
старив кожу, — говорит художник. 
— Показ проходил в замке, где ког-
да-то жил Леонардо да Винчи. По-
том позвонили организаторы: «Хо-
тим отвезти ваши сумки в Лувр на 
биеннале «Мастерство и творче-
ство». Вы не против?» Там, в му-
зее, они и хранятся до сих пор.

Татьяна  БЕЛОНОЖКИНА

Его вещи носят 
и Константин 

Райкин, 
и Вячеслав Зайцев

Художник-дизайнер Юрий Мельников с улицы Маршала Катукова конструирует и изго-
тавливает кожаные сумки и другие аксессуары вот уже более 40 лет. Руководитель ла-
боратории аксессуаров Московского государственного текстильного университета, с 
1982 года он был ведущим художником-модельером Центра моды Минлегпрома СССР, 
потом сотрудничал с известными домами моды. Его коллекции аксессуаров выставля-
лись во многих мировых столицах, а сегодня некоторые работы хранятся в Лувре.

Юрий Мельников 
создал тысячи сумок

Сумка из коллекции 
«Лики Леонардо»

Сумки художника-дизайнера Юрия Мельникова 
из Строгина хранятся в Лувре

После войны Алексей Степанович не расстался 
с Вооружёнными силами

В военкомат Онищенко 
пришёл в день своего 
восемнадцатилетия
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«Са м о м у 
смешному 
М и ш к е » 
— Миха-

илу Галустяну — 41 год. Не-
давно он выпустил автобио-
графическую книгу «Знак 
отличия. История смешного 
мальчишки», где подробно и 
откровенно рассказывает о 
себе и о своей семье, о сво-
ём творческом пути. Но мы 
в беседе с артистом не ста-
ли углубляться в её содержа-
ние, а решили просто пого-
ворить «за жизнь».

Всегда надо думать, 
что говоришь

— Для вас важна слава?
— Наверное, неправиль-

но будет сказать, что она не 
имеет для меня значения. 
Мне кажется, каждый че-
ловек по-своему тщеславен. 
Всем нам нравится, когда 
нас хвалят. Для меня слава 
— это конечно же вдохнове-
ние, аплодисменты зрите-
лей, цитируемость… Это 
когда меня узнают. Это по-
чёт — но и груз ответствен-
ности. Будучи популярным 
человеком, надо контроли-
ровать то, что ты говоришь. 
Потому что скажешь неак-
куратную фразу — и её мо-
гут потом преподнести как 
угодно. Всегда надо думать, 
что ты говоришь. Но я к это-
му с детства был готов: я рос 
в девяностых в городе Сочи 
и за слова свои надо было от-
вечать.

Хотел стать 
пластическим 
хирургом
— Вы окончили медицинское 
училище, и первое специ-
альное образование у вас — 
фельдшер. Почему в юности 
выбрали именно эту профес-
сию?

— Во-первых, мне нра-
вится всё такое полуэкстре-
мальное, я люблю себе ще-

котать нервишки — в пре-
делах разумного, конечно! 
Во-вторых, родители в ка-
кой-то степени повлияли. 
Мама всю жизнь была ме-
дицинским работником, 
и я, получается, пошёл по 
пути наименьшего сопро-
тивления. Не знаю поче-
му, но я тогда очень хотел 

стать пластическим хирур-
гом, мне так всё это нрави-
лось! Но когда я понял, что у 
хирурга руки должны расти 
из правильного места, голо-
ва-то у меня хорошо работа-
ет, а вот руки — не очень, то 
стало ясно, что это не со-
всем моё. Хотя, как оказа-
лось, я всё же немного стал 
врачом — смехотерапевтом. 
От многих слышу, что мой 
юмор продлевает жизнь, а не 
это ли задача врачей?
— Как пришли к тому, что вам 
надо стать «доктором смеха»?

— Сколько себя помню, 
всегда всех веселил. Более 
осознанно я понял это, ког-
да начал играть в КВН. 

— Мало кто знает, что у вас 
есть ещё одна профессия — 
юрист. Почему вдруг такой 
выбор?

— В какой-то период жиз-
ни из-за частых съёмок я 
столкнулся с большим ко-
личеством договоров, кото-
рые нужно смотреть и под-
писывать. И понял, что мне 
не хватает этой базы зна-
ний. И тогда я поступил в 
МГЮА (ныне Московский 
государственный юридиче-
ский университет. — Авт.) 
с целью научиться работать 
с договорами. И теперь уже  
понимаю, где и какой пункт 
поменять и так далее. 

Чувство юмора 
есть у всех

— Были ли у вас на сцене про-
валы с шутками?

— Да, конечно. Все мы 
люди, и все мы ошибаемся. 
Но я очень быстро ориенти-
руюсь в этот момент. Я всег-
да говорю: если вы неудачно 
пошутили, то надо сразу из-
виниться — и идти дальше. 
Не надо пытаться убеждать: 
«Нет, я прав — это смешно!» 
Нет ничего хуже, чем объ-
яснять смысл шутки. Когда 
тебе говорят: «Объясни, что 
ты имеешь в виду?» — зна-
чит, ты не пошутил. 
— Тем, у кого напрочь отсут-

ствует чувство юмо-
ра, как накачать эту 
« мышцу»?

— Хороший вопрос. 
Я вам точно могу за-
явить, что нет такого 
понятия, что у челове-
ка нет чувства юмора. 
Чувство юмора есть у 
всех! Вопрос в том, от 
чего человек смеётся. 
Отточить чувство юмо-
ра, конечно, можно — 
есть определённые ме-
тодики, так скажем. Са-
мое первое, что я советую, 
— читать много юмористиче-
ской литературы и пытаться из 
этого выбрать лучшее. В дет-
стве я прочитал огромнейшее 
количество книг с анекдота-
ми про всех персонажей, ко-
торые существуют: про Петь-
ку и Василия Ивановича, Ра-
биновича и так далее. И для 
себя карандашом отмечал са-
мые хорошие, разу чивал их и 
рассказывал во дворе — отта-
чивал мастерство. Я уже ска-
зал: мне нравилось веселить 
людей. Но если вы не смеётесь 
на чьи-то шутки — это ещё не 
значит, что у вас нет чувства 
юмора. У нас у всех оно про-
сто разное. 

Беседовала
Валерия Хващевская

Фото из архива пресс-служб 
и Вадима Тараканова

(ИА «Столица»)

Нет ничего 
хуже, 

чем объяснять 
смысл шутки

Известный шоумен рассказал о том, 
как научиться удачно шутить 

Михаил Галустян:
Я рос в девяностых, 
и за свои слова 
надо было отвечать
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Несмотря на осень, 
сидеть дома вовсе не 
обязательно. Парки 
округа предлагают 
заняться интерес-

ными видами спорта на природе. 

Футбол для мужчин 
и женщин

Футбольный клуб музей-
но-паркового комплекса «Се-
верное Тушино» приглашает 
мужчин и женщин старше 18 
лет на бесплатные тренировки 
по  командному футболу.

— Присоединиться могут как 
начинающие, так и те, кто уже 
занимается футболом. Трени-
ровки включают занятия по об-
щей и специальной физической 
подготовке, а также изучение 
техники и тактики игры, — рас-
сказала «СЗ» пресс-секретарь 
парка Эллина Герасимова.

Занятия проходят каждый 
день, продолжительность — два-
три часа. Начало: с понедельни-
ка по пятницу в 19.00, в субботу, 
воскресенье в 15.00. 

 Запись по тел. 8-909-630-0606.
Адрес: ул. Свободы, 52 
(спортивная площадка рядом 
с Захарковским заливом)

Стегнуть от души
Те, кто предпочитает необыч-

ный спорт, могут записаться в 
группу занятий по кнутовому 
фристайлу, которые также прохо-
дят в парке «Северное Тушино».

— Кнутовой фристайл — это 
мастерское импровизированное 
владение кнутом, — говорит Ге-
расимова. — Он активно исполь-
зуется мастерами цирка и в раз-
личных военных реконструкци-
ях. Это искусство прекрасно по-

могает чувствовать дистанцию, 
тренирует микромоторику и ко-
ординацию движений.

На тренировки приглашают 
мужчин и женщин старше 18 лет.

Занятия проходят по средам с 
18.00 до 19.00. 

 Запись по тел. 8-926-210-5668.
Адрес: ул. Свободы, 52 
(площадка для метания ножей 
рядом с Захарковским заливом)

Скандинавская ходьба

Заняться скандинавской ходь-
бой предлагают в ландшафтном 
парке «Митино». 

— Это очень полезный вид 
спорта: при ходьбе у человека за-
действованы почти все группы 
мышц. Техника ходьбы не пред-
ставляет собой ничего сложного, 
ведь каждый из нас катался на лы-
жах и знает, что такое поперемен-
ный ход, — говорит пресс-секре-
тарь парка Руслан Байбиков. — В 
то же время скандинавская ходь-
ба подходит не только заядлым 
спорт сменам, но и людям с на-
чальной физической подготовкой.

Занятия состоят из 15-ми-
нутной разминки и 45-минут-
ной прогулки по парку. Прово-
дятся по вторникам и четвер-
гам в 9.00.

 Справки по тел. (499) 184-3422.
Адрес: ул. 1-я Рословка (круглая 
площадка, покрытая брусчаткой) 

Наталья  АНОХИНА

досуг

В Северном 
Тушине расскажут 
о великих 
флотоводцах

Музейно-парковый ком-
плекс «Северное Тушино» 
приглашает в онлайн-лекто-
рий «Великие флотоводцы 
России». 10 ноября в 15.00 
пройдёт видеолекция об ад-
мирале флота Михаиле Ла-
зареве, а 27 ноября в 15.00 
— об адмирале флота Дми-
трии Сенявине. Зрители уз-
нают, что значит быть адми-
ралом русского военно-мор-
ского флота, за какие заслу-
ги можно получить это звание 
и многое другое.

 Трансляции будут доступны 
по ссылке vk.com/tushpark

В Митине дадут 
спектакль о Москве 
1920-х годов

13 ноября в культур-
ном центре «Митино» прой-
дёт онлайн-показ спектакля 
«Самоубийца» театра-сту-
дии «Дверь». Спектакль по-
ставлен по мотивам пьесы 
драматурга Николая Эрдма-
на, действие происходит в 
Москве 1920-х годов.

 Трансляция будет доступ-
на на сайте КЦ «Митино» 
dkmitino.ru

Москино предлагает 
посмотреть фильм 
о котах

Документальный фильм 
«Личная жизнь кота» в аль-
тернативной озвучке можно 
посмотреть на сайте сети 
кинотеатров «Москино». 
Этот немой фильм был снят 
в 1944 году американским 
режиссёром Майей Дерен, 
а озвучен нашими начина-
ющими кинематографиста-
ми во время весенней само-
изоляции.

 Фильм доступен 
по ссылке mos-kino.ru/
event_1586.html

Наталья АНОХИНА

афишаМетод кнута без пряника

Все занятия 
проходят 

под руководством 
тренеров

Галерея «Ходынка» при-
глашает на выставку «Систе-
мы-Сверхсистемы», которая 
проходит в рамках VII Москов-
ской международной биеннале 
молодого искусства. 

В выставке принимают уча-
стие 24 современных художни-
ка, а также молодые изобрета-
тели из технополиса «Сколко-
во». Гости увидят предметные 

инсталляции, фото- и видеора-
боты, рассказывающие о связи 
природы и высоких технологий.

— Ничего более совершен-
ного, чем сама природа, ещё 
не создано. Трассы, дороги и 
коммуникации построены по 
примеру кровеносной систе-
мы человека, нейронная сеть 
головного мозга явилась про-
образом искусственного интел-

лекта, стрекоза — прообразом 
вертолёта, — рассказали «СЗ» 
в пресс-службе галереи.

Выставка работает до 22 но-
ября со вторника по воскресе-
нье с 11.00 до 20.00.

Наталья АНОХИНА

Галерея «Ходынка»: 
ул. Ирины Левченко, 2. 
Цена билета — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей

В Щукине открылась выставка о связи природы 
и высоких технологий

В парках округа можно неплохо поддержать спортивную форму
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Пройтись с палками под руководством инструктора 
можно в ландшафтном парке «Митино»

Работа Виктории Докукиной из серии 
«Асфальтовые реки, зелёные дома» 
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Необходимо заполнить пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже впи-
санных цифр. В сложных случаях можно каран-
дашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку №1 и №2 на стр. 16

судоку

Судоку №1

Судоку №2Если у ребёнка порвался 
старый мешок для смен-
ной обуви, бежать в ма-
газин за новым совсем 
не обязательно. Евгения 

Скворцова из Северного Тушина 
поделилась простым способом из-
готовления мешка для сменки из 
старой футболки. Нужны: футбол-
ка, пара верёвок и, конечно, игол-
ка с ниткой.

Футболку кладём горлышком 
кверху. Отрезаем нижнюю часть 
полукругом от одной подмышки 
до другой. Верхняя часть с рука-

вами нам больше не понадобится. 
В нижней части на подгибном 

шве с двух сторон делаем неболь-
шие надрезы, чтобы туда помести-
лась верёвка. Верёвку вставляем в 
правое отверстие и продеваем по 
кругу. Оба конца должны оказаться 
справа, связываем их в узелок. Те-
перь вставляем верёвку в левое от-
верстие и делаем то же самое. 

В итоге у нас слева и справа — 
концы верёвки с узелками. Берём 
их в руки и узелки заворачиваем 
в верхнюю часть будущего мешка. 
Почти готово! Сшиваем верх, тя-

нем за верёвки, и горлышко меш-
ка сужается.

Записал Дмитрий АЛЕКСЕЕВ

Шьём мешок для сменной 
обуви из старой футболки
лайфхак

1 3

2 4

5

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ:
(495) 681-3645, SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RUСЕВЕРО-ЗАПАД

Москва
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Максим и Вера из Юж-
ного Тушина познакоми-
лись в ночном клубе. «Это 
не была любовь с перво-
го взгляда, — написала 
в «СЗ» Вера. — Но когда 
Максим впервые приехал 
ко мне в гости, а потом я 
его провожала на трол-
лейбус, я вдруг поняла, 
что у меня из сердца как 
будто тянется к нему ни-
точка. Тогда я точно по-
няла, что это Он, моя 

вторая половинка! А по-
том у меня тяжело забо-
лела бабушка, и Максим 
оказался единственным, 
кто мне очень помог». 
Вера больше всего ценит 
в муже ответственность и 
мужественность. А Мак-
сим в жене — доброту и 
заботу. Вместе они лю-
бят отдыхать на природе 
и воспитывают двух дочек 
— семилетнюю Полину и 
четырёхлетнюю Валерию.

Дорогие друзья! Газета «Москва. Северо-Запад» 
продолжает фотоконкурс для наших читателей 

«Мы — пара!».  Присылайте свои фотографии и расскажите 
единственную и неповторимую историю вашего счастья. Может 
быть, вы недавно познакомились, но уже поняли, что это судьба? А 
может, вы уже полвека живёте вместе? В любом случае вам сюда! 
Напоминаем, что снимки должны иметь объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

!

фотоконкурс «мы — пара!»

Любовь догнала 
на пути к троллейбусу

— Две лягушки упали в кув-
шин с молоком. Одна утонула. 
Другая взбила молоко в сме-
тану…

— Понятно, спасибо. Я луч-
ше в другой магазин схожу.

Как-то незаметно наступи-
ло то время, когда в деревне 
стало больше развлечений, 
чем в городе.

Я такой старый, что внуки не 
верят, что иметь один телефон 
на всю семью было круто.

Никак не можем опреде-
литься, где провести отпуск 
— в гостиной, в спальне или 

на балконе. На кухне очень 
дорого, очень.

В действительности Англия 
— всего лишь второй потреби-
тель чая в мире. На первом ме-
сте с гигантским отрывом — 
наша бухгалтерия на работе…

Встреча с друзьями лет 
через десять: 

— А у кого-нибудь сохра-
нились наши общие фотки, 
где мы были ещё без масок?

Бабушка поспорила с Сё-
мой на мытьё полов во всей 
квартире, что тот зараз съест 
25 пельменей. Дожёвывая 24-й 

пельмень, Сёма понял, что 
25-го в тарелке просто нет. 
Это всё, что вам нужно знать 
о составлении банковских до-
говоров по выгодному для вас 
кредитованию.

Мать ученика — учителю:
— И как вас угораздило 

задать моему сыну на дом 
задачу, где пиво 37 копеек 
стоит? Мой муж третий день 
уснуть не может!

Прочитала сейчас симптомы 
коронавируса, один из них: по-
стоянно тянет в сон и нет же-
лания работать. Похоже, я уже 
30 лет болею…
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По горизонтали: Демократ. 
Уха. Растение. Плакса. Ланита. 
Смельчак. Тупик. Детина. Игрек. 
Лом. Регата. Пике. Енот. Ласа. 
Тварь. Алфавит.

По вертикали: Пролетари-
ат. Непогода. Китель. Каракас. 
Гана. Оса. Пьедестал. Титул. 
Лек. Альт. Узник. Чили. Станок. 
Афера. Камелот. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Бобр на Химке пообедал ветками малины

Молодого бобра в реке Хим-
ке сфотографировал в Покров-
ском-Стрешневе фотограф-на-
туралист Михаил Фёдоров. Жи-
вотное с аппетитом лакомилось 
ветками малины на берегу и со-
всем не обращало внимания на 
фотографа. 

— Сейчас бобры усиленно на-
гуливают жир к зиме и запасают 
корм, — говорит независимый 
эколог Анастасия Зайцева. — 

Причём делают это весьма ориги-
нально. «Кладовая» бобра — дно 
водоёма. Заготовленные ветки он 
притапливает, чтобы «консервы» 
не вмерзали в лёд, сохраняя таким 
образом еду на всю зиму. 

Бобр — животное в принци-
пе миролюбивое, но всё равно 
экологи не рекомендуют при-
ближаться к нему: известны слу-
чаи, когда бобры атаковали че-
ловека, оказавшегося в их вла-
дениях. 

Алексей ТУМАНОВ

объектив

Сейчас бобры усиленно 
нагуливают жир к зиме

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 СО СТР. 15

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2 СО СТР. 15
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